



Quand l'École de culture générale rime enfin avec mobilité

L'ECG n'est plus le «parent pauvre» de la mobilité. Focus sur les nombreuses possibilités qui s'offrent désormais à ses élèves.



Catherine Sonino, responsable d'EL&M.

Drapeau géant du Canada, carte de l'Irlande, tout ici incite au voyage. Quoi de plus naturel, vous êtes dans les bureaux du service Echanges & Mobilité (EL&M), le temple de la mobilité du canton pour les jeunes en formation générale et professionnelle. C'est au sein de ce service rattaché au département de l'Instruction publique, de la Formation et de la Jeunesse (DIP) que sont élaborés une multitude de programmes de séjours linguistiques et stages professionnels en Suisse ou à l'étranger.

Responsable d'EL&M, Catherine Sonino est à l'image du service qu'elle dirige: dynamique et tournée d'abord vers l'avenir professionnel des jeunes Genevois. «Nous avons pour mission de développer, soutenir et faciliter toute forme de mobilité dans une autre région linguistique de Suisse ou à l'international. Notre offre s'adresse notamment à tout jeune en formation de l'enseignement obligatoire ou du secondaire II, ainsi qu'au corps enseignant».

Un stage plutôt qu'un voyage linguistique

Un éventail de possibilités qui a su s'étoffer avec le temps, comme en témoigne l'évolution du programme dédié à l'ECG. Depuis la période 2022-2023, les élèves suivant le cursus Maturité spécialisée Communication Information ou Pédagogie peuvent, dans le cadre de leur séjour en immersion obligatoire, effectuer un stage professionnel au lieu du traditionnel séjour en école de langue.

«Le stage recèle trois grands avantages: l'acquisition facilitée de compétences linguistiques grâce à l'immersion totale qu'il propose, une expérience professionnelle dans une entreprise à l'international et un soutien financier non négligeable», relève Catherine Sonino. Les élèves de la filière l'ont d'ailleurs bien compris: de treize globe-trotters partis durant l'été 2023, ils sont passés à trente et un en 2024.

Aurore Bersier figure parmi ces chanceux. En lien avec l'obtention de sa Maturité spécialisée Communication Information, elle a réalisé en été 2024 un stage dans les archives et une librairie à Galway. C'est dans cette ville irlandaise qu'elle a pu effleurer du doigt les contours de son futur métier. «J'ai pu découvrir l'histoire irlandaise à travers des documents datant de 1930 à nos jours. C'était très intéressant de pouvoir manipuler des documents d'époque. Ce stage passionnant a fini par me convaincre de mon choix d'études», déclare la jeune femme.

Cap sur l'Irlande pour les élèves de 2^e et 3^e année de l'ECG

Assouvir sa «bougeotte» à l'ECG prendra bientôt une autre dimension. Dès l'année

scolaire 2025-2026, chacun pourra, durant la 2^e ou 3^e année de diplôme, effectuer un séjour linguistique à l'étranger de trois mois à une année. Cette nouveauté reflète la volonté du DIP et du Collège des directeurs de l'ECG du canton d'offrir à leurs élèves les mêmes opportunités de mobilité que celles des collégiens.

Corollaire de cet élargissement: la mise sur pied par EL&M d'un programme pilote proposant 20 places en Irlande pour une durée d'un an. Ainsi, chaque élève de l'ECG souhaitant parfaire sa maîtrise de la langue de James Joyce pourra soit se débrouiller seul dans l'organisation de son séjour, soit passer par le service mobilité du DIP.

Catherine Sonino explique: «Jusqu'à présent, s'agissant de la formation générale à Genève, seuls les collégiens pouvaient effectuer un séjour linguistique pendant leur 2^e ou 3^e année. Etendre cette opportunité aux élèves de l'ECG va leur permettre d'acquérir de précieuses compétences linguistiques, personnelles et interculturelles. Revenir bilingue représente une immense valeur ajoutée sur le marché de l'emploi».

Et la responsable aux racines italiennes ne compte pas s'arrêter en si bon chemin:

l'Allemagne pourrait bientôt rejoindre les rangs des destinations possibles. Mais pour l'heure, cap sur l'île d'Emeraude; les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 31 janvier 2025. ■

CHRISTOPHE TOURNIER,

OFFICE POUR L'ORIENTATION, LA FORMATION SCOLAIRE ET PROFESSIONNELLE (OFPC-GENÈVE)

GROS PLAN

Deux apprentis la tête dans les étoiles

Deux apprentis polymécaniciens en aéronautique partiront en 2025 pour réaliser un stage professionnel de 4 semaines, sur la base spatiale d'Esrange, à Kiruna (Suède).

Intitulé MobilAERO, ce programme leur permettra de découvrir les règles de sécurité d'un lieu de ce type, en réalisant de la maintenance, des modifications sur les différentes installations de détection et de lancement avant, pendant et après les tirs de fusées.

Plus d'informations sur les stages réservés aux apprentis: edu.ge.ch/site/elem/

le déménagement en douceur



Devis gratuit

BALESTRAFIC

Certifié **Charte** Qualité **AGED**

17-19 rue Baylon - 1227 Carouge - Tél. 022 308 88 00 - www.balestrafic.ch



Bilingual School

Montessori-inspired 2-7 yo



ENGLISH
AFTER
SCHOOL

A vibrant bilingual nursery and primary school
www.lneschool.com

Geneva, Vieille-Ville
+41 782493979
info.geneve@la-nouvelle-ecole.com

Paris, 7^{em}
+33 643916542
info.paris@la-nouvelle-ecole.com